




































































































































2019-2020 : une saison qui vire au

cauchemar.

=> août 2019 : Antoine Jonnier et Julien Cadel de retour au club.
Après avoir passé quelques années dans les centres de formation de Montpellier pour

l'un et de Sélestat pour l'autre tous deux rentrent au bercail. 

Un renfort de choix pour le HBCL. Surtout en prévision des dures luttes de la N2. 

Antoine Jonnier et Julien Cadel entourant Alexis Chaillou et Guillaume Duvergé.

=> 24 octobre 2019 : match amical contre l'équipe de Guinée.
Cette sélection en stage à Bordeaux pour préparer la Coupe d'Afrique de handball qui

se déroulera en Tunisie en janvier prochain cherche une rencontre amicale. 

Contacté le HBCL accepte avec grand plaisir.

=> 26 octobre 2019 : Coupe de France, 4ème tour:HBCL/ Pau-Nousty. 
Après avoir éliminé Pessac, l'Union Girondins/Floirac-Cenon et Irissartarrak le Hbcl

doit finalement s'incliner devant la N1 de Pau/Nousty.

=> novembre 2019 : Romain Cazemajou reçoit le Walter du Sport.
Récompensé dans la catégorie dirigeant il déclare : « cette récompense est celle de tout

un club. Ce n'est pas que ma réussite personnelle ».

=>janvier 2020 : les fondations d'un grand club de handball à Libourne. 
Les  responsables  des  clubs  de  handball  du  libournais  -Coutras,  Fronsadais,  Izon,

Branne, Castillon et le HBCL- se sont réunis pour réfléchir à la possibilité de travailler

ensemble pour le plus grand bien du handball, de leurs jeunes joueurs et de leur club. 



Ceux de la Cali créeront prochainement un grand club et les autres seront associés

dans un pôle.

Les dirigeants des 6 clubs.

=> 13 mars 2020 : le ciel tombe sur la tête de tous les handballeurs !
Ce 13 mars le Président de la République annonce le début du confinement pour cause

de coronavirus.  

A partir du 14 plus aucune activité sportive ne peut avoir lieu. Les compétitions sont

arrêtées. Idem  pour les entraînements car le handball étant un sport de contact, porter

un masque et ne pas se toucher n'a pas de sens.

Le garçons du HBCL finissent donc à la 5ème place de leur championnat et les filles,

premières de leur poule, accèdent à la pré nationale. 

A quelque chose malheur est bon ! 

Les joueurs sont donc confinés chez eux. Pire, les différents partenaires sont fortement

impactés et il n'est pas question de les solliciter à ce moment là. Le club essaie d'établir

un prévisionnel en visioconférence et il en ressort qu'il va falloir faire des économies.

Enfin, ce confinement signe la mise en sommeil du projet Grand Club.

Pour combien de temps ?  

=> Juin 2020 : Philippe Botella réélu Président.
Après une année passée à diriger le club dans la tourmente générée par la pandémie

Philippe Botella  est réélu à la présidence du HBCL.



2020-2021 :UNE SAISON

CHAOTIQUE.

Septembre 2020. Le coronavirus est toujours présent. Un cauchemar pour tous mais

surtout pour les joueurs et ... l'entraîneur.

Port du masque; distanciation « sociale »; gymnases fermés dans un département mais

pas  dans  un  autre  –  c'est  ainsi  que  le  HBCL  a  pu  effectuer  quelques  séances

d'entraînement  à  Montpon grâce à  l'amabilité  de  ce  club-   puis  ouverts  mais  sans

vestiaire  pour  se  changer  et  sans  douche  pour  se  laver  après  les  matchs  ou  les

entraînements ; joueurs atteints par le virus nécessitant le report des rencontres ...voici

la saison vécue par les libournais de la N2. 

Les jeunes, par contre, ont bénéficié d'un peu plus de souplesse.    

=> août 2020 : un championnat repensé sur fond de crise sanitaire.
La FFHB a décidé de mettre en place en première partie de saison deux poules de 6

avec une fin prévue au 13 décembre. 

Si cette phase est terminée à temps la deuxième débutera en janvier avec les autres

équipes. Si le confinement ne permet pas de jouer toutes les rencontres, en fonction

des  dates  restantes,  elles  pourront  être  organisées  en  play-off  et  play-down  ou

annulées.

=> beaucoup de mouvements dans l'équipe de N2
Départs : Salim  Bachouti,  Flavien  Long,  Mathéo  Castaing,  Iban  Vignaux,  Léo

Pinchemel, Alexandre et Mickael Ordonneau.

Arrivées: Mathieu Merceron, Vincent Raynaud, Vincent Hoareau, Dylan Sierra. Igor

Broda.

De G à D : Dylan Sierra, Mathieu Merceron, Vincent Hoareau, Igor Broda.



=> premier match à Kany: le nombre de spectateurs limité à 100 !
Sur ordre de la préfecture le nombre de spectateurs est limité à 100 afin de respecter la

distanciation « sociale ».

Photo collector du groupe de N2 ! 

=> séances physiques en visioconférence !!!
En plus des footings, les joueurs se rassemblent régulièrement en visioconférence pour

une séance de physique avec au programme abdos, gainage, cardio...

Pour Romain Cazemajou : « Il est important de garder le lien avec les joueurs et de

s'assurer qu'un minimum de travail est fait ».  

=> un quiz de l'Avent pour garder le contact.
Si le club n'a pu reprendre ses activités il reste actif car les dirigeants mettent en place

des opérations afin de maintenir le lien malgré l'éloignement.



2021-2022 : UN APRES COVID TRES DELICAT.
LA N2 ET LES FEMININES DESCENCENT

=> GROSSE PERTE DE LICENCIES JOEURS ET BENEVOLES.

La saison passée  le  HBCL a perdu beaucoup de ses licenciés.  Le club a  en effet

souffert dès la fin de l'été avec la fermeture des gymnases fin septembre. En octobre,

alors que les activités reprenaient, un deuxième confinement était annoncé. 

Cette saison 2021-2022 démarre donc avec un quart de licenciés en moins chez les

joueurs et avec moins de bénévoles . Beaucoup ne veulent plus s'investir.

=> 5 DECEMBRE : DECES DE GEORGES FRUSTIER. 

 

En1961,  Georges  Frustier,  responsable  de  l'ASPTT

athlétisme,  décide pour que ses athlètes entretiennent

leur  forme  en  hiver  de  les  engager  dans  un

championnat  pour  non  licenciés  dans  un  sport  tout

nouveau à l'époque : le handball à 7.

L'engouement  des  joueurs  fut  tel  et  les  résultats  si

prometteurs  qu'en 1962 il  prend la  décision d'affilier

son club à la Fédération Française. 

Le handball venait de naître officiellement à Libourne.

=> LA  N2  RELEGUEE EN N3.

Plombée par les départs de Julien Cadel  -son meilleur marqueur de buts la  saison

précédente- et Vincent Hoareau puis par de nombreuses blessures le HBCL accomplit

un premier tiers de championnat catastrophique : 1 seule victoire dans les 6 premiers

matchs.

Jamais il ne pourra rattraper ce mauvais début. Finalement, avec 14 défaites, il se voit

relégué en N3. 

L'équipe de N2 sur les quais de Libourne.



=> LES FEMININES RELEGUEES EN EXCELLENCE REGIONALE.

Pour  faire  bonne  mesure  les  filles,  après  une  saison  galère,  se  voient  elles  aussi

reléguées. 

Les  U17  Région  élite  complètent  le  tableau  en  perdant  leur  place  à  ce  niveau  et

devront, la saison prochaine, disputer un barrage d'accession pour la retrouver. 

=> SOIXANTIEME ANNIVERSAIRE DU HANDBALL A LIBOURNE.

Une année de préparatifs. Du 13 au 18 juin un programme copieux intégrant toutes les

composantes du handball passé et actuel baptisé par les dirigeants : « le hand dans

tous ses  états » est  concocté  par  les  bénévoles  encore  en  activité  après  cet

interminable épisode du COVID.

Effectivement après une réception à la Mairie au cours de laquelle Philippe Buisson, le

Maire  de  Libourne,  a  tressé  des  louanges au  HBCL et  à  Elino De Nardi  à  qui  il

déclare : « le visage du hand c'est le vôtre ! », voici le programme prévu : du hand à 4,

à 7 et même à 11, du sandball, du handensemble, un tournoi dans les écoles primaires.

Tout  cela  clôturé  bien  entendu par  un  repas  dansant  magnifiquement  organisé  par

Michèle et Philippe Botella. 

Enfin le club va pouvoir faire la fête !

Mais voilà, dans le droit fil de tout ce qui s'est passé pendant l'année, les soucis n'ont

pas tardé. En pleine semaine de manifestations un épisode de canicule amène le Préfet

à interdire toutes les actions prévues à partir du jeudi 16. Seul le repas a pu être sauvé

de justesse moyennant quelques aménagements.

Allez, ce fut quand même une belle fête !  

Réception à la Mairie : Philippe Botella, Elino De Nardi et Philippe Buisson.

=> PHILIPPE BOTELLA TOUJOURS PRESIDENT.

Touché par cette saison difficile mais pas découragé Philippe Botella reste à la tête du

HBCL.



2022-2023 : UNE ANNEE EXCEPTIONNELLE. 

Très impacté pendant deux saisons par l'épisode COVID, le HBCL repart de plus belle

vers l'avant avec d'excellents résultats et la reprise du projet « Grand Club ».

CHEZ LES SENIORS. Les deux équipes repêchées.
Les deux équipes descendues à la fin de la saison passée à l'étage inférieur se voient

repêchées par la fédération.

=> la N2 en tant que meilleur avant dernier de toutes

les poules . L'équipe est renforcée par les arrivées de

M.  POULET,  G.  TENGATINI,  V.  HOAREAU  et  J.

BUQUET.

Après un début tonitruant (3 victoires et 2 nuls)  elle

rentre dans le rang. A la mi-saison  sa place de 4ème à

deux  points  des  3èmes  pousse  les  dirigeants  à  fixer

comme  objectif  la  3ème  place  qui  sera  finalement

obtenue grâce à une fin de saison au sprint : 3 victoires

pour1 seule défaite. 

=> les  féminines,  elles  aussi  repêchées,  effectuent  une  saison difficile.  La  faute  à

beaucoup de blessures entraînant des abandons .

En difficulté mais avec courage et obstination elles sauvent leur place à la dernière

journée !

CHEZ LES JEUNES : une année exceptionnelle. 

Les U15G champions de Nouvelle Aquitaine.



=> les U18F se qualifient pour le championnat régional. A l'issue de la première phase

elles gagnent même leur place en niveau haut.

=> les  U15G sont  champions départementaux en excellence puis  champions de la

Ligue Nouvelle Aquitaine en gagnant la finale aux tirs au but face à Billère.

A noter que les libournais n'avaient pas obtenu ce titre depuis 1985 contre ...Billère.

C'était alors sous les couleurs de l'AS Libourne.

=> les U17G évoluent en championnat régional Elite c.à.d. que le champion gagnera

sa place en championnat de France. 

Leaders,  ils  chutent  malheureusement  à  la  dernière  journée  et  voient  la  porte  se

refermer devant eux et leur rêve s'envoler.

=> UNSS. Le groupe du collège M. DURAS, composé à 90% de joueurs U15 du

HBCL est champion d'Académie et vainqueur des inter-académies se qualifiant ainsi

pour le championnat de France UNSS des Sections Sportives à Pamiers. 

A l'issue d'un tournoi exceptionnel ils terminent 3èmes et médaille de bronze.    

GRAND LIBOURNAIS HAND BALL (GLHB).
Lancé en 2019, mis en sommeil pendant 2 saisons pour cause de COVID, le projet est

relancé cette saison. 

Et de quelle manière !

Aux 3 clubs de la CALI (Coutras, Izon, Hbcl) sont venus s'ajouter le Fronsadais et

Branne. Les Présidents de ces 5 clubs se mettent rapidement d'accord sur un projet

d'entente à 5 au niveau des U15G, U17G et seniors régionaux. 

Les entraînements pour les joueurs détectés en U13 et U15 commencent à partir de

décembre et des matchs amicaux sont même organisés à Libourne et Branne. 

L'objectif  avoué ?  Faire  que  les  meilleurs  joueurs  puissent  s'entraîner  et  évoluer

ensemble au meilleur niveau possible tout en restant licenciés dans leur club.

Réunion de travail pour les dirigeants des cinq clubs.

PHILIPPE BOTELLA REELU PRESIDENT.
Les années se  suivent  et  ne  se  ressemblent  pas.  Heureusement.  Après  cette  saison

nettement plus prolifique que la précédente en bonnes nouvelles Philippe Botella est

réélu Président pour la 5ème année consécutive. 



 2023-2024 

Une saison historique

L'an 1 du Grand Libournais HB.
Après plus de 10 années d'échanges entre le HBCL et les clubs environnants

devenus partenaires, le GLHB est né. 

Début septembre c'est dans le cadre somptueux du Château Montlabert à Saint

Emilion que le GLHB recevait ses partenaires pour officialiser le lancement de

la structure au cours d'une soirée exceptionnelle.

Durant  cette  soirée  étaient  réunis  l'ensemble  des  élus  des  communes  -Jean

Louis Arcaraz, adjoint aux sports de Libourne, Baptiste Desveaux, directeur de

cabinet à Coutras, Laurent De Launay, maire d'Izon et Marie Christine Faure,

maire de Branne, les présidents de club et les partenaires privés.

Les présidents

De g à  d :  Loïc  Marin,  Sylvie  Clabé,  Philippe  Lambert,  Alexandra  Targon-

Fredon, Philippe Botella.

Les 10 ans du handensemble. 
Le  mercredi  21  février,  le  HBCL  fêtait  les  10  ans  de  la  section  de

handensemble. 

Pour l'occasion Corinne Camus avait retrouvé Agnès Caniédo -à l'origine du

projet- et organisé une belle fête avec entraînements, ateliers, un tournoi, un

goûter et un match d'exhibition. 

Le maire de Libourne, Philippe Buisson est venu sur cette journée, accompagné

de J. Louis Arcaraz et Esther Schreiber, conseillère municipale déléguée aux

accessibilités et aux handicaps, pour montrer leur soutien.    



L'équipe fanion accède à la N1 après un scénario digne d'Hitchcock.
Longtemps second à deux points du leader Rodez, le club commence à rêver  et

à tirer des plans sur la comète sachant qu'il va recevoir, en fin de championnat,

les deux autres prétendants à la montée. 

Hélas, deux mauvais résultats -match nul à domicile contre Tardets et lourde

défaite à Limoges- et le voilà 3ème à 5 points de Rodez à 3 journées de le fin.

Et il reste à rencontrer les deux premiers !

Les  mouchoirs  sont  sortis...fin  d'un  rêve.  Allez,  tant  pis,  on  joue  les  deux

premiers pour se faire plaisir.

=> le 20/04 victoire sur l'ETEC -le second- et Rodez perd. Nous voilà à 3 points

=>le 27/04 incroyable victoire de 11 buts contre Rodez. Nous voilà à 1 point!!!

Les rêves les plus fous sont à nouveau d'actualité.  

=> le 25/05 victoire contre le BBL et Rodez perd chez lui contre l'ETEC.  Nous

sommes toujours à 1 point mais...devant ! Accession à la N1 !

Même Hitchcock n'aurait pas osé écrire un tel scénario !

L'équipe et son staff entourant P. Botella

Les seniors 2 champions de Nouvelle Aquitaine.
Le GLHB concerne également les U15 et U17G et les seniors 2. Ces derniers,

eux  aussi  après  une  année  remarquable  -invaincus-  accèdent  à  l'échelon

supérieur, à savoir la Pré-Nationale.

Les seniors filles reléguées en Excellence Régionale.
Une mauvaise nouvelle hélas dans cette saison historique : après s'être sauvées

de justesse pendant deux ans, les filles du HBCL finissent par être reléguées.  

Philippe Botella réélu président. 
Philippe Botella possède désormais une double casquette : il est le président du

HBCL et du GLHB. 

Concernant le HBCL, le mandat des présidents est porté à trois ans.


